



El X Día de la Profesión reconoce el mérito tanto a los colegiados como a personas e instituciones del sector.



**COPITIMA** EL COLEGIO DE PERITOS E INGENIEROS  
TÉCNICOS INDUSTRIALES Y DE GRADO DE MÁLAGA  
CELEBRÓ SU LABOR EN EL SECTOR DURANTE EL  
X DÍA DE LA PROFESIÓN, CON LA PRESENCIA DE  
LA RECTORA ADELAIDA DE LA CALLE

# INGENIEROS TÉCNICOS INDUSTRIALES, 160 AÑOS TRABAJANDO POR MÁLAGA

La laboriosa trayectoria de la Ingeniería Técnica Industrial viene dada por los más de 160 años que lleva formando parte del tejido social y laboral de España y, específicamente, de Málaga. Originalmente llamados Peritos Industriales, estos profesionales imprescindibles en la evolución y modernización de la ciudad han pasado, tras la reforma de enseñanzas del Plan Bolonia, a denominarse Ingenieros de Grado, un cambio no solo de nomenclatura sino de atribuciones y correspondencias laborales que, gracias a la incansable labor de los Colegios Oficiales de Peritos e Ingenieros Técnicos entre los que destaca el de nuestra ciudad, han logrado salvar manteniendo el estatus de la profesión como demuestra el RD 967/2014 por el que se establece la equivalencia del Título de Ingeniero Técnico Industrial con el de Grado.

Este R.D. aborda los requisitos y procedimientos para la homologación y equivalencia a titulación y nivel académico universitario oficial, así como para la convalidación de los estudios en el extranjero de Educación Superior. Es por ello que el título de Ingeniero Técnico Industrial estará al mismo nivel en el MECES (Marco Español de Cualificaciones para la Enseñanza Superior). Tal y como como destaca Antonio Serrano Fernández, Decano-Presidente del Colegio de Málaga “con este importante logro afianzamos lo que es una realidad en la profesión, somos ingenieros con mayúsculas, y así queda demostrado a lo largo de nuestra historia”.

## X DÍA DE LA PROFESIÓN

Para festejar este importante logro, reivindicar los retos pendientes y rendir un merecido homenaje de una profesión que ha sido participe directa del desarrollo y prosperidad de la provincia de Málaga, se celebró el pasado 12 de junio el ‘X Día de la Profesión’, un evento en el que se rinde homenaje a todos los actores que la conforman, los que acaban de llegar y los que celebran sus bodas de plata y oro.

De este modo, esta nueva edición del evento, desarrollado bajo el lema “La Ingeniería Técnica Industrial, a la vanguardia de tus sueños”, contó con una representación del alumnado y profesorado de algunos centros de la ESO y Bachillerato de Málaga que participaron, en la I Feria Andaluza de Tecnología, Robótica, Ingeniería e Innovación, celebrada el pasado 17 de abril, en la EPS de Industriales de Málaga con la visita de más de 1.500 alumnos y alumnas de Andalucía, presente y futuro de las ingenierías.

También asistieron al acto la Rectora de la Universidad, Adelaida de la Calle, Francisco Pomares, Primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Málaga y Javier González de Lara, presidente de la Confederación de Empresarios de Málaga (CEM), entre muchas otras personalidades que han hecho posible el crecimiento del sector con su apoyo y confianza haciendo entre todos posible que, como refleja un reciente estudio publicado en España, la Ingeniería Técnica Industrial ocupe la segunda posición en el ranking de las carreras más demandadas.

No obstante y como apunta Antonio Serrano, aún quedan obstáculos por superar, como el acceso de los Ingenieros Técnicos Industriales a los Grupos de la Función Pública A1 y A2, que se reserva a los títulos de Grado. Una cuestión que desde el Colegio estiman de dudosa legalidad, y que les ha llevado a tomar medidas legales.

Una lucha por las competencias y el reconocimiento constante que desde este organismo llevan realizando desde el inicio de su andadura, apostando por todos los profesionales que conforman el sector. En esta línea y como viene siendo habitual, el Día de la Profesión incluyó la celebración de los 25 y 50 años de ejercicio de sus colegiados, un merecido homenaje del que sin duda son acreedores por su dilatada experiencia profesional.

Asimismo se otorgó la distinción de Socio de Mérito de la UAITE (Unión de Asociaciones de Ingenieros Técnicos Industriales de España), a Miguel Angel Moscoso García, miembro de la Junta de Gobierno de la Asociación Provincial, en reconocimiento su labor profesional. Finalmente la distinción más importante que este Colegio otorga, El Péndulo de Oro, se concedió a la Confederación de Empresarios Malagueño, por la labor realizada en pro de la formación constante y soporte que ha prestado al sector y a toda la ciudadanía.

De este modo, en reconocimiento al esfuerzo y trabajo constante por la ciudad que han desarrollado los Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales será reconocido esta semana con la inauguración frente a los Jardines del Colegio de un monumento en honor a la profesión que pretende plasmar su historia con el pueblo malagueño ya que, como apuntaba el alcalde de la ciudad Francisco de la Torre en la clausura del Día de la Profesión del pasado año, “no se concibe la industria y sociedad malagueña, sin la presencia del prestigioso colectivo de Peritos e Ingenieros Técnicos Industriales de Málaga”.